

**Sujet :** Tr: [INTERNET] Observation : Enquête publique Trimet St Jean de Maurienne  
**De :** enregistrement-icpe - DDCSPP 73/PSAICPE emis par DEPLANTE Yohann - DDETSPP 73/PV  
<ddcspp-enregistrement-icpe@savoie.gouv.fr>  
**Date :** 03/05/2021 09:02  
**Pour :** ravoux Céline <celine.ravoux@savoie.gouv.fr>

----- Message transféré -----

Sujet : [INTERNET] Observation : Enquête publique Trimet St Jean de Maurienne  
Date : Mon, 3 May 2021 08:38:03 +0200  
De : > omartin.tmbi (par Internet) <omartin.tmbi@gmail.com>  
Répondre à : omartin.tmbi <omartin.tmbi@gmail.com>  
Pour : [ddcspp-enregistrement-icpe@savoie.gouv.fr](mailto:ddcspp-enregistrement-icpe@savoie.gouv.fr)

Observation : Enquête publique Trimet St Jean de Maurienne.

Bonjour,

D'un côté, l'activité économique époque moderne, développement, croissance, rentabilité, concurrence mondiale, actionnaires, et...l'Emploi pour rassurer le bon peuple.

Quel qu'en soit le prix.

D'autres innovations technologiques dans d'autres domaines devant théoriquement compenser les nuisances de cette activité.

Ainsi la boucle économique est infinie, prédation, croissance, dégâts, innovation dans d'autres domaines, prédation, croissance, dégâts, innovation dans d'autres domaines, ...

Et reconnaissons que globalement jusque là, dans les pays dits "développés", hormis qq guerres mondiales sans importance, nous avons réellement gagné en confort immédiat et en gestion de nos angoisses.

De l'autre côté, le prix à payer et l'impact sur le vivant, l'anthropisation galopante, la santé humaine...

Pour l'aluminium, ça commence en Afrique avec la bauxite, puis le littoral méditerranéen avec l'alumine, pour passer par la Maurienne, avant de repartir aux 4 coins du monde.

A la lecture des observations des associations environnementales, le prix à payer est assez précis.

Alors n'est-il pas le grand moment de définir la finalité des emplois ?

Et de se poser la grande question : Produire plus d'aluminium, mais pour faire quoi ?

- Des canettes que l'on va jeter après qq secondes d'utilisation ?
- Du papier Albal que l'on va jeter au bout de qq heures,
- Des capsules de yaourt que l'on va jeter en qq dixièmes de secondes ?
- etc ...

L'entropie, exige toujours "du plus" .... il est urgent de repenser nos besoins, et notre mode de vie.

Je donne donc un avis défavorable à cette enquête, et propose de repenser l'utilisation de l'aluminium, dont la présence sur terre est limitée.

Utopie ?

Oui

Mais de gré ou sous la contrainte, la production baissera tôt ou tard.

Je vous invite à écouter des interventions ou lire des ouvrages de M Jean Marc JANCOVICI (nommé au haut conseil pour le climat par Emmanuel MACRON).

Tout est dit.

En vous remerciant par avance de l'attention accordée à mes propos.

Olivier MARTIN  
73300 ALBIEZ MONTROND